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Две связанные причины

«Ё» началось с ёлки
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Родина ещё поит нас и кормит у груди, 
мы ей обязаны нашими силами, и вдохновением, и радостями.

Александр БЛОК

-газета
«Из дневников прошлых лет», «Усадьба: 

времена и эпохи» (поддержан губернатор-
ским грантом), «Из центральной России в 
Кыштым» (реализован в рамках «Малой 
культурной мозаики» с помощью фонда 
Тимченко) – это названия проектов, в кото-
рых в 2020 году участвовал весь коллектив 
образцового детского коллектива сцени-
ческого мастерства «Окно» Дома детского 
творчества.

Каждый воспитанник, работая над своим 
образом, изучал старые дневники и мему-
ары, быт и историю костюмов определён-
ной эпохи, искал подходящую фактуру для 
съёмок.

Скоро, провожая Год памяти и славы, в 
сети интернет мы сможем увидеть пять ху-
дожественно-документальных сюжетов про 
Кыштым времён Великой Отечественной 
войны, снятых кинокомпанией «Стелла».

Над ними, кроме участников коллекти-
ва и его руководителя Елены Васильевны 
Журавлёвой, работала режиссёр, до-
цент кафедры кино и телевидения Стелла 
Викторовна Панова, соавтор проекта «Из 
центральной России в Кыштым».

Первый сюжет основан на дневниках 
студенток-аспиранток, эвакуированных 
вместе с пединститутом им. Герцена в наш 
город. Второй – воспоминания ребят из 
московского интерната и их воспитателя 
Ревекки Славиной-Васильевой о том, как 
они приспосабливались к жизни на Урале, 
о взаимоотношениях между местными 
и москвичами. Ещё три сюжета основа-
ны на материалах личных архивов семей 
Васильевых, Булатовых и Солдатенковых.

На фото из группы «Окно» ВКонтакте:  
у нас богатое прошлое – будем помнить.

Что мы хотим спросить 
у взрослых
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НовосТиНки
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КУДА ПОЙДЁМ 
ЗА ПЯТАЧКОМ?

Щёлк-ИНФОРМ

Новые правила 
поступления 
в вузы

Минобрнауки России утвердило порядок приёма на 
обучение по программам бакалавриата, специалитета и 
магистратуры. Новые правила вступят в силу с 2021/22 
учебного года.

1. Введена возможность проведения единого конкурса по не-
скольким родственным специальностям или направлениям под-
готовки в пределах укрупнённой группы. Единый конкурс позволит 
отобрать наиболее подготовленных абитуриентов, а затем прове-
сти их специализацию после первого или второго курса.

2. Вузы смогут устанавливать вступительные испытания по не-
скольким предметам по выбору абитуриентов. Например, по фи-
зике и информатике. При этом абитуриент сможет представить 
результат ЕГЭ по физике или информатике по своему усмотрению.

3. Вузы будут самостоятельно устанавливать вступительные ис-
пытания для абитуриентов, поступающих на базе среднего про-
фессионального и высшего образования.

4. Вузы будут самостоятельно устанавливать максимальное 
количество специальностей и направлений подготовки, по кото-
рым абитуриент вправе участвовать в конкурсе, – не менее двух 
и не более 10.

5. Подача документов в электронной форме (наряду с представ-
лением их лично и по почте) становится обязательной.

6. Устанавливается возможность для поступающих внести из-
менения в заявление о приёме или подать второе заявление о 
приёме (например, по другой специальности).

7. Конкурсные списки абитуриентов будут обновляться вузами 
ежедневно не менее пяти раз в день.

8. Упрощена процедура зачисления по программам бакалавриа-
та и специалитета на бюджетные места по очной форме обучения. 
Зачисление будет проводиться в два этапа: этап приоритетного 
зачисления (без вступительных испытаний, имеющих льготы и 
заключивших договоры о целевом обучении) и основной этап.

9. Если по итогам основного этапа зачисления остались неза-
полненные места (абитуриенты отказались от поступления), вузы 
смогут провести дополнительное зачисление абитуриентов на 
такие места на основании конкурсных списков.

10. Информация о приёме, включая правила приёма, размещает-
ся вузами на своих официальных сайтах в сети интернет не позднее 
первого ноября года, предшествующего году приёма.

Министерство образования области провело конкурс «Лидер в образовании». 
Наш город на нём представил заместитель директора по информатизации 
школы № 13 Леонид Вячеславович Фадеев. Первый этап конкурса был заочный, 
и, войдя в число его победителей, представитель Кыштыма стал участником 
второго этапа, который прошёл в Челябинске, в Центре непрерывного повыше-
ния профмастерства. На нём он и попал в пятёрку победителей, которая вскоре 
отправилась в Еманжелинск на финал.

Тема его проекта связана с разработкой, апробацией, внедрением и распростра-
нением новой модели непрерывного повышения проф-мастерства работников 
образовательной организации.

А в чём вообще заключается работа Леонида Вячеславовича? Вот как он сам 
это поясняет: «Всю жизнь я работал «за сценой»: люди видели результат моей 
работы, а не меня. И даже в роли руководящего работника школы специфика моей 
деятельности такова, что чем лучше я работаю, тем меньше меня замечают».

Пришло время заметить!
На фото: победители конкурса. А «Лидером образования-2020»  стала 

директор Дворца творчества детей и молодёжи города Магнитогорска 
Глафира Кузина (крайняя слева). 

За успехи – премия «Триумф»
Обладающие особенными талантами в учёбе, спорте, творчестве 

дети и подростки Кыштымского округа первого декабря были отме-
чены премией «Триумф». Из 132 претендентов на неё конкурсный 
отбор прошёл 51. Гранта главы округа удостоились семиклассник 
первой школы Михаил Новосёлов, шестиклассница тринадцатой 
Анастасия Устинова и восьмиклассник школы № 2 Иван Симонов. 
Премии главы вручены девятикласснице школы № 4 Милане 
Зубовой, семикласснику школы № 2 Арсению Демидову, девятикласс-
нице третьей школы Надежде Бегджиковой, ученице одиннадцатого 
класса школы № 13 Анне Астаховой и девятикласснице школы № 10 
Ксении Заварзиной.

Отличились на областном конкурсе
Второй этап областного конкурса «Герои Отечества – наши земля-

ки», в котором принимали участие не только школьники, а имелась 
номинация и для педагогов, продолжался с 16 ноября по 10 декабря. 
Всего участников было 753 из 36 муниципальных образований. От 
Кыштымского округа подавалось 25 работ, прошедших конкурсный 
отбор на местном этапе.

Успехи наших школьников таковы. В номинации «Трудовая до-
блесть Урала» (рисунки) специальный приз у Антона Арсланова – 
студия рисования «Арт-СТИЛЬ» (руководитель Ж. В. Корелина) и 
Екатерины Глуховой – начальная школа № 2 (Т. И. Пестерева). В но-
минации «Воинская Слава России» (рисунки) специальный приз у 
Семёна Богданова – начальная школа № 2 (Д. А. Рыбакова) и Ивана 
Чиркова – студия рисования «Арт-СТИЛЬ» (Ж. В. Корелина). В но-
минации «Письмо моему Герою» (сочинение) специальный приз 
у Арины Богатырёвой – школа № 13 (С. Б. Решетникова), Ивана и 
Ксении Чирковых – школа № 1 (И. Н. Копылова). А первое место в 
номинации «Герои труда – наши земляки» (эссе) заняла Александра 
Анисимова – Дом детского творчества, «ТиН-газета» (С. А. Устинова).

«Лунная пещера» – в шорт-листе
Более 600 заявок получили в этом году организаторы Националь-

ной премии для молодых авторов. В числе подавших такую заявку 
была и ныне челябинка, а в не таком уж давнем прошлом юнкор 
«ТиН-газеты» Полина Щербак. Она закончила ЧелГУ и занимается 
иностранными языками. А недавно решила попробовать себя в пи-
сательской деятельности.

Заявки могли подать прозаики, поэты и сценаристы от 14 до 35 
лет. Их рассматривал экспертный совет, в который входили главный 
редактор «Литературной газеты» Максим Замшев, литературный 
критик Татьяна Соловьёва, детский писатель Юлия Брыкова и другие 
заметные представители литературного сообщества.

В номинации «Детская книга» участвовала повесть-сказка Полины 
«Лунная пещера». Она вошла в почётный шорт-лист Национальной 
премии.

– Эта повесть адресована, скорее, младшим школьникам, – пояс-
нила Полина. – Её герои – такса, кот и попугай неожиданно оказы-
ваются на необитаемом острове, где их ожидают необыкновенные 
археологические находки.
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РАССКАЗ ПАПЫ
Учась в начальной школе, я ис-

кренне хотел быть проводником 
поездов дальнего следования. 
Всё детство моё прошло в селе 
Митрофановка, которое разде-
лено на две части железной до-
рогой пути Москва-Краснодар, и 
она всегда манила. Меня могли 
одного посадить в вагон и отпра-
вить к бабушке.

В медицину пришёл, можно 
сказать, случайно. В старших 
классах учился уже в Кыштыме. 
Мама поступать на проводника 
запретила. А тут мой школьный 
друг предложил за компанию 
посетить день открытых дверей 
нашего медицинского училища. 
И люди, и обстановка – мне так 
всё понравилось, что я остался. 
Кстати, тот старый друг, получив 
образование, по профессии так 
работать и не стал. На том же 
первом курсе я познакомился с 
девочкой, с которой в этом году 
мы отметили 30-летнюю годов-
щину свадьбы.

Я до сих пор провожу паралле-
ли между работой фельдшера и 
проводника, находя всё больше 
и больше общего: в постоянном 
движении, на колёсах; множе-
ство новых знакомств, лиц, с 
большинством из которых повез-
ло увидеться лишь раз в жизни и 
не будет возможности знать их 
дальнейшую судьбу…

Учатся медицине всю жизнь, и 
это правда. С каждым годом на-
ука уходит всё дальше, появля-
ются новые методы диагностики 
и лечения, аппаратура, автомо-
били со сложным оборудовани-
ем. Раз в пять лет отправляемся 
на обучение в Челябинск для 
подтверждения квалификации. 
Ведётся непрерывное образо-
вание через портал Госуслуг. По 
этой причине с интернетом надо 
уметь на «ты».

Тяжело бывает как в професси-
ональном плане, так и морально, 
переживая непростые ситуации. 
В такие моменты у нас принято не 
терзать вопросами. Важно дать 
возможность побыть одному. А 
вообще, мы часто находим по-
воды для шуток, ведь, принимая 
всё близко к сердцу, в профессии 
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РАССКАЗ БРАТА
Когда я был маленьким, мы с мамой, гуляя в  

центре города, решили посоревноваться в ско-
рости, обходя здание с разных сторон. Я был 
окрылён жаждой победы, поэтому торопился изо 
всех сил, чтоб выиграть. Прибежав первым и не 
обнаружив мамы, почувствовал страх. Первое, 
что пришло в голову, – бежать в больницу. В сле-
зах я рванул не к порогу родного дома, а на стан-
цию скорой помощи, где всегда проводил много 
времени с родителями, где папа брал меня на вы-
зовы, где мне бы точно помогли. Меня посадили 
в «Волгу», из которой мы увидели маму на мосту, 
всю в слезах. Думаю, уже тогда в моё подсознание 
вкралась мысль, к которой я вернулся только в 
десятом классе, твёрдо решив – буду врачом. Но 
был период, когда я чётко видел себя в журнали-
стике, – долго ходил в «ТиН-газету».

Сразу после школы я не смог поступить в вуз, 
поэтому год учился в нашем медицинском учи-
лище, работал в больнице. Для меня это время 
стало подарком. В медяге была сильнейшая шко-

Профессия без романтики
Я уже как-то упоминала, что живу в семье медиков. 

Папа, Сергей Алексеевич Анисимов, – фельдшер стан-
ции скорой медицинской помощи Кыштыма, трудовой 
стаж 32 года. Мама работает в родильном доме. Брат 
Андрей – врач-реаниматолог станции скорой медицин-
ской помощи Челябинска, стаж работы 10 лет. По моей 
просьбе папа и Андрей рассказали, как они пришли в эту 
профессию и как в ней им живётся.

надолго не задержишься. Это за-
щита, броня, которую приходит-
ся надевать так же, как маску и 
перчатки.

Самые положительные эмо-
ции я получаю, наверное, при 
появлении на свет нового чело-
вечка. На моём опыте самостоя-
тельно принятых родов трое, но 
каждые помню в деталях. Спустя 
много лет мне совершенно слу-
чайно повезло познакомиться с 

девушкой, которая была самой 
первой, кому я помог появиться 
на свет. Воспринимаешь их, как 
своих собственных детей, обнять 
хочется и не отпускать.

После слов сына о желании 
пойти в медицину мы с супругой 
договорились, что ни ограждать 
от этой профессии своих детей, 
ни подталкивать к ней не будем, 
выбор должен быть сделан осо-
знанно, чтобы в будущем никто 
не жалел и на плечах родителей 

не лежала вина. После слов млад-
шей дочери о таком же желании 
старался искать фильмы, отража-
ющие действительную сущность 
профессии. Я и сам много читал о 
случаях из практики и тоже пишу 
рассказы об интересных случаях, 
о своей работе.

Я работал в медицинском учи-
лище, уходил и возвращался. 
Преподавал военно-медицин-
скую подготовку, фармакологию, 
неотложную помощь. Ученикам 
говорил сразу: я не педагог, 
я – наставник; если ваша душа 
лежит к этому, если вы способ-
ны помочь человеку и желаете 
этого – я готов всячески помо-
гать советом, брать на вызовы. 
Порой не нужно сразу хвататься 
за шприцы и пилюли, стоит лишь 
поговорить – и больному станет 
намного легче.

Профессия научила меня раз-
личать людей: плохих и хоро-
ших, лживых и честных. Самые 
благодарные пациенты – дети, 
им всегда всё сразу же помога-
ет. Взрослые же почему-то «всё 
перепили, деньги на ветер…».

ла: анатомия, латынь, фармакология оказались 
любимыми предметами, потом в институте мне 
не приходилось трястись за них. Для меня даже 
философия в вузе не была лишней.

Но учиться, действительно, сложно. Правда, 
только когда начинаешь практиковать, выезжа-
ешь на первый вызов, принимаешь первого па-
циента, понимаешь, что на учёбе, в сравнении, 
сложностей и не было. Говорят, что студенты ме-
дицинского не спят, не едят и только с учебниками 
сидят. А я спал и ел и домой в Кыштым приезжал.

От всех тяжёлых случаев надо уметь абстраги-
роваться. Мне до сих пор трудно сообщить чело-
веку, что скончался кто-то из его близких. Самое 
тяжёлое – детские смерти. Это то, от чего невоз-
можно закрыться. Наисильнейшая приятная эмо-
ция – осознание, что у человека завелось сердце. 
Офигенное чувство.

Если мой ребёнок скажет, что пойдёт в медици-
ну – не удивлюсь. Ведь он тоже с рождения слы-
шит (как и я в своё время) разговоры о травмах и 
сложных вызовах.

Тем, кто подумывает о медицине, сообщаю: в 
этой работе нет никакой романтики, нет этих бе-
лых халатов! Чистый и выглаженный, он помнётся 
ещё по дороге на учёбу в 85-й маршрутке. На са-
мом первом дежурстве на него попадёт кровь и не 
только. Медицина – это бессонные ночи на учёбе 
и на работе; холод и несправедливость; грязная 
кружка, по количеству колец на внутренней стен-
ке которой можно сосчитать, сколько подходов к 
кофе и пациентам сделали; это фонды страхова-
ния и юридическая волокита...

Но 18 лет застольных семейных бесед, год ме-
дицинского училища, шесть лет медакадемии, год 
интернатуры – всё это было не зря. Не жалею о 
выборе. Я люблю свою работу.

Записала Александра АНИСИМОВА
(горжусь фамилией!)

После слов сына о желании пойти в медицину 
мы с супругой договорились, что ни ограждать 
от этой профессии своих детей, ни подталкивать 
к ней не будем, выбор должен быть сделан 
осознанно, чтобы в будущем никто не жалел и 
на плечах родителей не лежала вина. 

Учиться, действитель-
но,  с ложно.  Правд а, 
только когда начинаешь 
практиковать, выезжа-
ешь на первый вызов, 
принимаешь первого па-
циента, понимаешь, что 
на учёбе, в сравнении, 
сложностей и не было.
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Щёлк-ИНФОРМЗВОНОК НА УРОК

Вопрос на засыпку
Он звучит так: зачем? Зачем, для чего 

в школах нашего города начали ставить 
интерактивные доски, стоимость которых 
более ста тысяч рублей? Зачем нужно бы-
ло тратить столько денег, если эти доски 
ставятся в кабинеты, где они не использу-
ются по назначению? Недавно наблюдал, 
как на такую доску прикрепили баннер 
с металлическими ушками. При этом их 
нет там, где они могли бы послужить по 
полной программе, где могли бы исполь-
зовать все их возможности. Мне больно!

Защитник досок
 и здравого смысла

Назвался груздем – 
полезай в кузов?

Недавно на уроке был вызван к доске 
Богдан. Это сделано по статье «проверя-
ем домашнее задание». Нам показалось, 
что в отношении него это происходит 
слишком часто, поэтому, не медля ни се-
кунды, мы написали плакат «#ЯМЫБогдан» 
и подняли его в знак поддержки. Он оце-
нил этот акт, а учительница – не совсем. 
Продемонстрировала она это, вызвав и 
того, кто «мы». «Мы» этот удар выдержа-
ли, показав, что шутки понимаем, то есть 
к доске не вышли.

Ну, а Богдан, возможно, даже получил 
хорошую отметку.

Активист

              Понимая, делать
Это так просто – сказать сестричке, которая разбила ёлочную игрушку: «Ничего, это – 

на счастье!», а не кричать, как будто она разбила не шарик, а ваше сердце.
Это так просто – позвонить бабушке сегодня, а не потом.
Это так просто – оставить своё мнение при себе, если вы с чем-то не согласны, а энер-

гию, которая уходит на ядовитые замечания, потратить на созидание.
Это так просто – быть благодарным и говорить «спасибо» за каждую мелочь.
Это так просто – сказать «нет» всему, что вам не близко: людям, которые делают больно 

и не разделяют ваши ценности, грубиянам и лжецам, плохой музыке, скучным книгам...
Из таких маленьких вещей и складывается наше простое, но такое желанное чело-

веческое счастье…

Я всё чаще замечаю за собой, что очень 
редко звоню своей бабушке – просто побол-
тать, спросить «как у тебя дела?» или «как здо-
ровье?». Очень ругаю себя за это. И каждый 
раз, когда она спрашивает: «Почему даже не 
позвонишь?», я нахожу оправдания типа «да 
всё как-то нет времени», «очень много дел, 
бабуль: школа, уроки, репетитор». А ведь на 
самом деле так просто найти несколько ми-
нут, позвонить бабушке и спросить, как она 
поживает. Дольше искать оправдания.

Внучка Вероника
* * *

Ссоры с родителями происходят у каж-
дого. Причины бывают разные. То посуду 
не помыл, то в комнате не прибрался. Мы 
обычно оправдываемся тем, что не успели, 
не смогли, в итоге ситуация и заканчивает-
ся ссорой.

Конечно, бывает, что не прав родитель. Но 
ведь так просто не усиливать конфликт, а со-
гласиться с его доводами. И на самом деле, 
это же так просто – прибраться, помыть по-
суду. А потом спросить у них, когда пришли 
с работы: «Как у тебя день прошёл?»

Берегите родителей даже такими незначи-
тельными поступками.

Вика
* * *

«У меня ничего не получится, я не верю в 
свои способности!» – говорит моя подруж-
ка со страдальческим лицом. Да, согласна, 
не всё так легко даётся, как хотелось бы. Но 
почему бы не взять стопку пухлых полезных 
книг, не перерыть интернет, не исписать те-
традки всем, что считаешь необходимым? 
Ведь это так просто – начать что-то делать 
здесь и сейчас для своего будущего, вместо 
того, чтобы жаловаться на жизнь.

Маша
* * *

Каждый день я ложусь спать с мыслями о 
том, что не успела сделать множество дел. 
Но на самом деле, так просто с утра всё рас-
планировать, уделить часть времени учёбе, 

часть – своим близким, часть – общению с 
друзьями. Так просто не тратить всё время на 
залипание в соцсети, а выучить за это время 
полтора десятка английских фраз. Так просто 
сделать все уроки сразу после школы, а не 
откладывать их до вечера воскресенья. Есть 
множество примеров того, что так просто 
сделать, но себе выискиваются оправдания.

Настя
* * *

Мы с сестрой частенько спорим, кто что 
наденет – ведь у нас почти все вещи общие. 
Иногда бывает, что мы хотим надеть одну и 
ту же. На мой взгляд, ничего сложного нет в 
том, чтобы она мне уступила, ведь я же всё-
таки старше. Чуть-чуть… А если серьёзно, 
то, наверное, так просто уступать друг другу 
в таком простом вопросе. Хотя я не совсем 
уверена…

Катя, 15 лет
* * *

Я по натуре человек, не воспринимающий 
взаимного непонимания. Зачем для вида 
поддерживать общение, при этом тая в себе 
недобрые мысли и обиды?

Почти год я общалась с человеком каждый 
день, и делали мы это оба с огромным инте-
ресом. И вдруг – обрыв. Я чувствовала, что 
обращаюсь в пустоту, хотя и получаю какие-
то ответы. А для меня люди значат очень мно-
го: моё состояние и настроение зависят от 
окружения. Такие односторонние «беседы» 
стали заставлять фальшивить и меня – гово-
рить, что всё хорошо и нет проблем.

Прошло совсем немного времени, и бла-
годаря друзьям и творчеству я отвлеклась. 
И вдруг мой собеседник о себе напомнил… 
На данный момент в нашем диалоге висит 
несколько сообщений, которые я проигно-
рировала – интерес к общению с ним у ме-
ня пропал.

Сейчас я думаю: так просто было не затя-
гивать ситуацию, а обсудить её и поставить 
над i все точки.

Повзрослевшая

Две связанные 
причины

Когда у нас шли диктанты, я однажды 
задумалась: а насколько хорошо знаю 
школьные предметы, как, по-честному, 
можно оценить мои знания. И пришла к 
выводу, что их можно оценить на 70 про-
центов. В частности, я думала о математи-
ке. Решила поразмышлять, почему у меня 
такой низкий процент, ведь я регулярно 
посещаю школу, всегда делаю домашку.

Пришла к выводу, что причина первая в 
том, что учитель не может заинтересовать 
ученика настолько, чтоб он шёл в школу 
как бы только ради этого предмета, ждал 
его. А многие учителя учат неинтересно, 
лишь бы провести урок по программе и 
забыть. В результате ученики остаются без 
должной базы.

Но, если честно, то во всей этой ситуа-
ции виноват не только учитель. Многие 
мои одноклассники сидят на уроках в 
телефонах, и учителя уже стали закрывать 
на это глаза. Так, может быть, учителям и 
не хочется стараться оттого, что всё равно 
многие их не услышат?

Конечно, тот, кто хочет, обязательно 
найдёт способ получить знания, пробить-
ся через все трудности и встать на свой 
«золотой» жизненный путь. А те, кто про-
сиживает в телефоне, просто пойдут туда, 
куда возьмут. Только обидно, что они ме-
шают получать знания тем, кто хочет этого.

Серьёзная

ТАК ПРОСТО!

В рамках муниципального грантового кон-
курса «Малая культурная мозаика» Светланой 
Александровной Игнатовой, руковоителем коллектива 
«Планета креатор», в ДДТ проведён «Семейный лего-
квест по Кыштыму и окрестностям». Шесть семей 
совершили «путешествия», а затем воплотили полу-
ченные впечатления в легоконструкциях.

В проекте участвовала и педагог-психолог Роза 
Николаевна Алеева, она давала рекомендации родите-
лям по организации совместного творчества детей 
и взрослых, чтобы их тесное общение было для обеих 
сторон комфортным.

На выигранный грант докуплены необходимые на-
боры легоконструктора.

Фо
т

о с
 са

йт
а  

dd
t.k

ys
ht

ym
.or

g



Что мы хотим спросить у взрослых, 
¹ 5 (242) декабрь 2020 ã.                  ТиН-газета äëÿ äåòåé è ïîäðîñòêîâ èçäàåòñÿ ñ íîÿáðÿ 1996 ãîäà  5

ЗВОНОК С УРОКА

НЕ ТАК ПРОСТО...

Ромашковое восстание
Я очень люблю декабристов и хорошо знаю 

историю их восстания. Есть в этом много геро-
ического, самоотверженного, а их целеустрем-
лённость заслуживает огромного уважения. 
Если бы я жила в то время, возможно, оказа-
лась бы в одних рядах с ними.

Мне представился случай, хотя и в малой мере, 
проявить качества борца за справедливость.

Приближается Новый год, и родительский 
комитет решил сделать сладкие подарки. На 
собрании решили, какой именно он будет, 
какие в нём будут конфеты. Оказалось, что в 
составе всё то, чему обрадуется наш класс – 

На протяжении всей жизни 
возникают тысячи вопросов. 
Ответы на многие из них мы 
получаем у более опытных и 
мудрых. Да, это могут быть и 
сверстники, но в основном – лю-
ди взрослые. Живут они доль-
ше, а значит, им чаще, чем нам, 
приходилось переступать через 
пороги, создаваемые жизнью. 
Поэтому совершенно логично и 
разумно одолжить дельный со-
вет у старших родственников.

Но не всё так просто. Вопросы 
могут быть очень личные или 
такие, за которые рискуешь по-
лучить осуждение. И это сдер-
живает. Но друзья и даже гугл не 
переживали подобной ситуации 
на собственной шкуре…

В такие моменты чувствуешь 
себя растерянно, будто бродишь 
по лабиринту и не находишь ни 
начала, ни конца. Важно собрать-
ся, намотав всю свою храбрость 

на кулак, и спокойно и размерен-
но обговорить всё волнующее со 
взрослыми. Они и станут твоим 
указателем к верному пути.

…Да уж, говорю одно, а делаю 
другое. Если честно, не так часто я 
советуюсь с родителями, как, воз-
можно, стоило бы. Но если я вдруг 
поссорилась с подругами или не 
знаю, что надеть на свидание, то 
просто не смогу не узнать мне-
ния мамы по этому поводу. Или, 
например, размышляя о своём 
будущем, обязательно послушаю 
бабушку. Это ещё не значит, что я 
сделаю именно так, как считают 
правильным они, но для меня 
принципиально важно задать им 
свой вопрос и знать их мнение.

А ведь когда-то я и сама стану 
взрослой. И у меня тоже попро-
сят совета. Как же это приятно, но 
и ответственно! Ведь, возможно, 
мой ответ решает судьбу.

Хорошая девочка

Быть взаимно вежливыми
Сейчас самый волнующий для меня вопрос к взрослым – почему 

вы так себя ведёте? В той или иной ситуации.  Например, в такой. 
Сижу в парикмахерской, крашу волосы в розовый цвет. Рядом жен-
щина, тоже красится, правда, не в такой яркий. И она говорит: «Зачем 
ты волосы портишь? Молодая, свои такие красивые». Я не смогла не 
ответить и отвечаю: «А вы – зачем? Я вашего мнения не спрашивала, 
держите его при себе. Если вы старше меня, это не значит, что вы 
имеете право меня учить».

Кто-то скажет, что я нагрубила, но я просто ответила человеку, ко-
торый испортил мне настроение. В такой ситуации у меня не вопрос, 
а просьба: пожалуйста, не поучайте незнакомых людей.

Ситуация другая. На уроке попросили выразить своё мнение об 
одном тезисе. Ну, я и выразила СВОЁ мнение. И что в итоге? «Это не-
правильно. Нужно было сказать по-другому». Так моё мнение всё-
таки требовалось? На мой взгляд, со мной нужно было поспорить, 
но с аргументами. Вопрос: почему этого не произошло?

Имеющая ещё много вопросов

Важно знать их мнение Ответит не каждый взрослый
Почему случается такое, что по всем фронтам жизнь бьёт так, что 

подняться через эту боль весьма трудно? И почему сказать об этом 
почти невозможно? Нет, говорить я умею, но получать в ответ «это 
максимализм, мне бы твои проблемы» иногда даже больнее, чем 
падать.

Почему со временем люди меняются, забывая все моменты, кото-
рые связывали? А когда уходят, не задумываются о твоих пережива-
ниях. И вместо того, чтобы их отпустить, думаешь о них ещё больше? 
Взрослые знают ответы на эти вопросы?

Я стараюсь делать для окружающих меня людей всё, чтобы они 
чувствовали себя комфортно и счастливо, потому что знаю, как 
хочется этого иногда. Но, к сожалению, часто это оказывается 
безответным, а в некоторых случаях оборачивается против меня. 
Почему?

Почему существуют такие вопросы, задать которые несложно, но 
ответ получить на них невозможно?

Неравнодушная

Иногда я боюсь спрашивать 
дома про ночёвку с друзьями. 
Боюсь не только отказа, но и то-
го, что мне ответят как-нибудь 
ужасно. Но ещё хуже спрашивать 
про ночёвку у нас. Ну, почему же 
многие боятся что-то спрашивать 
у родителей? Думаю, оттого, что 
от нас могут отмахнуться. Ещё 
боюсь задавать вопросы злым 
взрослым.

Есть у меня и ещё одна пробле-
ма – стеснительность. Стесняюсь 
спросить в маршрутке, выходит 
ли пассажир, стесняюсь спра-
шивать что-то у продавщицы. 

Наверно, этим управляют страх 
и застенчивость…

Осознающая свои проблемы

* * *
Почему взрослые всё усложня-

ют? Если они что-то пообещали, 
зачем придумывают проблемы, 
которых нет? Чтобы не выпол-
нить обещание? Уж лучше не 
обещать, не обнадёживать, не де-
лать больно. Или просто сказать 
правду. Почему так могут только 
дети? Да, некоторые мысли стоит 
держать при себе, но не все.

Критикующая взрослых

Не хочется отрицательных эмоций

Не на все заданные вопросы сумеет ответить любой 
взрослый. С ответами на часть из них справится лишь спе-
циалист-психолог. Найти его очень просто: в центр психолого-
педагогической, медицинской и социальной помощи можно 
позвонить по телефону 8 (351-51) 4-01-49.

Хочется удивиться
В нашей школе всегда чему-нибудь удив-

ляешься. Рядом очень дружный, хороший 
одиннадцатый класс. Мы к нему нередко при-
сматриваемся. Зато мой изумляет… Наверно, 
его тоже можно назвать дружным. На пере-
мене кто поёт на парте, кто играет на синте-
заторе. Когда заходит завуч, за сотую долю 
секунды музыка сразу выключается, девочки 
собирают волосы…

На удивление, в нашей столовой иногда 
подают что-нибудь очень вкусное.

А вот чему бы я хотела удивиться, – но всё 
нет случая, – так это тому, что нас домой от-
пустили пораньше. Но это не практикуется.

Катя

сникерсы, m&ms, баунти и другие супершоко-
ладки. В каком же недоумении я была через 
несколько дней,  когда узнала, что несколько 
родителей решили заменить чудесные подар-
ки на «ласточки-ромашки», и за такую же цену.

Повозмущавшись с мамой, которой тоже 
такая замена не понравилась, я поняла, что 
действовать надо немедленно, потому что по-
дарки скоро купят. И вот я уже пишу в классную 
беседу и объясняю ребятам, которым первый 
вариант тоже нравился больше, что и как нуж-
но сделать, как поговорить с родителями и 
так далее. В итоге все уговорили мам сменить 
решение. Ребята рады, что получат действи-
тельно вкусные подарки, а я тому, что, нако-
нец, узнала, каково это – поднимать восстание.

Декабристка

но не решаемсяно не решаемся

А ТЕПЕРЬ КОРОТКИЕ ВОПРОСЫ ДЛЯ ДЛИННЫХ ОТВЕТОВ:
• Стоит ли уезжать учиться далеко по хорошей специальности 

или лучше остаться рядом с близкими, а учёбу отодвинуть на вто-
рое место?

• Что нужно делать, чтобы, сидя в кресле в 70 лет, можно было 
сказать: «Я не зря прожил жизнь!»?

• Отражается ли расстояние на общении, и если да, то каким 
образом?

• Возможна ли настоящая дружба с человеком, который старше 
тебя на пять лет?

• Существует ли дружба на всю жизнь?
• Возможно ли обычному человеку повидать за свою жизнь весь 

мир?
• Как уговорить родителей поехать летом в Питер?
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Отменяю зиму!
Если бы я могла всё, то отменила бы зиму. Да, 

зима атмосферная, красивая, сказочная, но… 
в то же время это морозы, холодный ветер, не-
редко лёд, на который не очень приятно падать. 
Поставить ёлку, поесть мандаринов и запускать 
фейерверки можно и не при минусовой темпе-
ратуре. А нашей зимой кутаешься и всё равно 
замерзаешь. Мне порой грустно смотреть на 
замёрзшие землю, деревья, кусты. Всё спящее, 
неживое, однообразное. Поэтому не люблю зиму 
и сделала бы так, чтобы её не было.

Замерзающая Настя

Перед Новым годом юнкоры решили помечтать: если у них появилась бы возможность
 исполнить своё одно-единственное желание, – какое они выбрали бы?

Откажусь 
от сверхвозможностей

Первое, чего мне захотелось, когда представила, 
что могу всё, – исполнить мечты моих родных (и свои 
тоже), сделать их счастливыми. Хотя я стараюсь де-
лать это, и не обладая сверхспособностями. Правда, 
думаю, что людям, которые «могут всё», со временем 
это наскучило бы. Неинтересно, когда всё даётся без 
труда. Так что я бы от такой способности отказалась. 
Всему можно научиться, и это гораздо интереснее, 
чем получать всё просто так.

Даша ФИЛИППОВА

Стану 
успокаивать крикунов

Хочу, чтобы никто ни с кем не ругался, чтобы все 
жили дружно. Как бы я это осуществляла? Создала 

бы Центр крика и по светящейся карте определяла, 
где кричат. И на красный огонёк мои рыженькие эльфы 

летели бы туда и… накладывали штраф. Правда, не такой, 
как мы привыкли. Они бы блокировали речь. Надолго ли? Это 

зависит от самих крикунов. Как только успокаиваются, к ним воз-
вращается дар речи.

Так что кричите меньше, не ругайтесь. А то прилетят маленькие ры-
женькие эльфы и закроют вам рот.

Рыжая ведьмочка

ВОСПОМИНАНЬЯ, ОЖИДАНЬЯ, 
В лесу она росла…

В прошлом году я очень ждала Новый год, 
впрочем, как и всегда. И вот однажды вече-
ром папа сказал, что завтра привезёт ёлку. 
И привёз! Стало очень атмосферно, дома 
запахло настоящим Новым годом. Хотелось 
укутаться в плед возле камина и светящей-
ся ёлочки…

Мы купили для неё много украшений и 
наряжали всей семьёй. И вот наступил тот 
самый час! Мы танцевали, веселились, а фа-
воритом была ёлочка. Правда, иногда при-
ходила грустная мысль, что она была живая, 
а её срубили…

Но я опять жду Новый год с настоящей 
ёлкой.

Соня, 13 лет

Повод 
побыть с любимыми

Люблю преддверие Нового года. Везде 
всё украшают, ставят и наряжают ёлки, со-
ставляют списки продуктов, из которых 
будут приготовлены угощения на празднич-
ный стол. Люблю, гуляя вечером с собакой, 
разглядывать окна домов. На многих из них 
мерцают гирлянды, они добавляют хороше-
го настроения.

Лично для меня это праздник не потому, 
что можно много и вкусно поесть, поздно 
лечь спать. Нет, он мне приятен оттого, что 
мы собираемся всей семьёй и сидим долго 
и уютно.

Вероника

Предотвращала бы непоправимое
С некоторых пор я прониклась проблемами людей с внутренними переживаниями, и 

поэтому, став всемогущей, я бы помогала именно им. Объясню, почему. Я прочитала, 
что за 2019 год в нашей стране совершено 17 тысяч самоубийств. Наверняка, всё 
начиналось с незначительного (на взгляд со стороны) обидного слова, проблем 
в семье и со своими вторыми половинками, кто-то не пережил потерю друга, 
близких, работы. Подобное и приводило, при отсутствии должной поддерж-
ки, к печальному финалу.

Так вышло, что я несколько раз имела возможность говорить с людь-
ми, находящимися «на грани». Их безумно тяжело слушать. Они от-
казывались понимать, что у всех бывают тяжёлые периоды, но 
рано или поздно таковые заканчиваются.

Так что, если бы я могла всё, я бы предотвращала поступки, 
прекращающие жизнь. Я объясняла бы, что трудные пе-
риоды, наоборот, дают стимул меняться и жить дальше.

Саша, 16 лет

История на ниточке
Сегодня в квартире с самого утра пахло лесом – нам, наконец, привезли ёлку. Дождавшись 

вечера, собравшись всей семьёй, мы начали её украшать. Каждый был занят делом: папа 
со стремянкой сажал звезду на шурупы, я мастерила виточки для шариков, которые их уте-
ряли, мама бдительно следила, как все занимаются своим делам, а мой маленький племян-
ник по-геройски разбирал коробку с игрушками, подавая нам только 
самые красивые.

Все новые украшения уже висели на ёлке, а старые стеклянные ши-
шечки и снеговики так и остались лежать, никому не нужные. Ребёнок 
заинтересовался остатками былой роскоши и достал с самого дна яр-
кое чудо. Он развернул его мордочкой и тут же отбросил обратно со 
словами: «Фу, страшно». Это был олимпийский медвежонок, прекрасно 
сохранившийся до наших дней с далёкого 1980-го.

И стало даже как-то не по себе. За свою сорокалетнюю жизнь он стал 
свидетелем смены, как минимум, трёх поколений, распада Советского 
Союза, войн и пандемии. И, несмотря на это, с широкой улыбкой он 
летит в дальний угол коробки, в кучку битого стекла.

Пока ребёнок не видел, я всё-таки повесила его. Негоже ведь так…
Александра

Принцесса с лопатой
Каждый год на новогоднем карнавале я была принцессой. 

Наверное, потому, что костюм несложный – только платье и 
диадема. И вот однажды дома на встречу Нового года я тоже 
надела его. Президент поздравил, куранты пробили… И тут 
мама объявляет: «Прилетал Дед Мороз, подарки в снегу, во-
круг дома! На поиски!»

Темнота, холод, а мы бродим с фонарями в поисках чуда. А ро-
дители ходят за нами, подсказывают, мол, видели, когда волшеб-
ник прятал всё. Наконец, нашли мой подарок – лопату. Правда, 
чтобы откопать его, пришлось использовать другую, старую. 
Мы, конечно, продолжили поиски, но нашли ночью не все, 
продолжили раскопки утром, уже с помощью моего подарка. 
Так я себя и запомнила в тот Новый год – принцесса с лопатой.

Настя
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Ночь как ночь, 
только шумная

Не люблю новогодние салюты. Не понимаю 
кайфа, который получают те, кто толчётся в ма-
газине пиротехники накануне праздника ради 
пары минут красочных взрывов. Ради чего? 
Большинство их даже и не заметит.

Под моими окнами находится тот самый пи-
ротехнический магазин. Уже с конца ноября в 
комнате вечерами, кажется, подпрыгивают кни-
ги вместе с собакой. А глупые подростки кричат 
от восторга.

Меня стала разочаровывать и сама новогодняя 
ночь. Все находятся в предвкушении чего-то хо-

рошего, загадывают желания. Тут виноваты и 
салюты, и бой курантов, которые навевают 

ожидание счастья. А сколько рассказов о 
признании в любви в этот момент, хо-

Попить чая и лечь спать… 

Для меня первая минута года всегда была 
таинственным моментом. Сердце откликает-
ся на удары кремлёвских курантов, внутри 
всё замирает, ты почти не дышишь… И вот 
последний удар – как сигнал к празднику, 
началу нового после преодоления старого. 
И всё так хорошо!

А сейчас уже живу ожиданием этих ми-
нут. И заботой. Связана она с тем, что у меня 
живут три кошки. Многим намёк понятен. 

Давайте вспомним: каждый год новогодний праздник одинаковый – ку-
ранты, салюты, салаты… И вот мне четырнадцать, а я чувствую себя старой 
бабушкой, потому что не хочу всей этой шумихи, а есть желание просто спо-
койно попить чаю с печенинками, посмотреть какой-нибудь хороший фильм 
и лечь спать. Из новогодней атмосферы я бы оставила только мандарины. А 
сам праздник, на мой взгляд, излишне романтизирован. На самом деле, это 
такая же ночь, как и остальные.

14-летняя старушка

влечёт её внимание. Не ставить ёлку я не 
готова. Поэтому выход придумала такой: 
все украшения повесить повыше. Интересно, 
долго ли продержится новогоднее дерево в до-
ме трёх кошек?                                                      Маша

Сюрпризы каждый день
Новый год для меня – это насто-

ящая сказка. То самое время, когда 
каждый возвращается в беззабот-
ное детство. Везде мерцают огоньки, 
пахнет мандаринами, а Дед Мороз 
начинает свою ежегодную миссию. 
Обожаю этот праздник за такую 
атмосферу!

Но что же самое приятное и зага-
дочное в новогодье? Это подарки. 
Вот каким образом получала я дол-
гожданные сюрпризы. Каждое утро 
в течение всех каникул я первым 
делом бежала к своим ботиночкам, 
потому что знала, что не под ёлкой и 

не под подушкой, а именно в них ле-
жит подарок. И каждый вечер я пре-
бывала в предвкушении приятного.

Ох, как чудесна та волшебная по-
ра… Загадаю-ка в этом году очутить-
ся в детстве хоть на миг.

Любительница мандаринок

роших вестях, сюрпризах. Но у меня 
эти минуты пока ещё никогда не 

становились переломными 
в судьбе. Возможно, всё 

впереди.
Александра, 16 летЁлка и кошки

ВОСТОРГ И БЕЗРАЗЛИЧИЕ

В ожидании 
интересного

Я жду Новый год больше, чем 
свой день рождения. Хотя для 
каждого этот праздник дорог по 
какой-то своей причине. Для кого-
то это повод задуматься: ещё один 
год позади, а что же я сделал за 
всё это время? У меня Новый год 
ассоциируется с волшебством, 
праздничным столом, встречами 
с родными. Он семейный и очень 
душевный.

А ещё это шанс начать жизнь 
«с нуля», с чистого листа, занять-
ся чем-то новым, избавиться от 
вредных привычек и так далее. В 
общем, это время, когда можно 
свою жизнь поменять очень силь-
но и только в лучшую сторону.

Мои планы на будущий год про-
стые и в то же время сложные: не 
терять времени впустую, делать 
что-то полезное не только для се-
бя, но и для окружающих.

И ещё раз повторюсь: я безумно 
люблю этот праздник, суету, при-
готовление подарков, украшение 
дома – много чего нужно сделать 
до наступления 31 декабря. Жду 
его с предвкушением, что в насту-
пающем году в жизни появится что-

то новое и безумно интересное.
Катя

Барабанщица в кивере
Праздничный костюм – это символ детского Нового года. 

Столько разных героев увидишь на ёлках каждый год. Я все 
свои образы помню. Каждый новогодний костюм для меня 
особенный. Да я и сейчас на Новый год наряжаюсь. Но всё 
же есть один, который стал для меня особенным.

Это был 2014-й. Я шла на ёлку в школу, но не дошла. Мои 
планы были нарушены столкновением с автобусом. Всей 
предновогодней суете было суждено пройти во время 
моего пребывания в детской больнице. Представьте, хотя 
лучше не представляйте, каково это 11-летнему ребёнку 
остаться без новогодних спектаклей, украшения ёлки, а 
лежать в палате, есть больничную кашу, да ещё и уколы...

Но мне повезло: домой я была отпущена в конце 20-х чи-
сел. Это означало, что ёлкам быть! И нужен был особенный 
костюм. В «особенный» Новый год я стала барабанщицей. 
На всех ёлках мой образ с кивером был такой один. Я чув-
ствовала себя самой яркой и красивой. Вот что делает «пра-
вильный» костюм с ребёнком. Да и сейчас нарядное платье 
превращает хозяюшку в настоящую Золушку.

Чудо

Как быть с ёлкой? Самая 
маленькая уже сбивает на 
бегу всё, что не прибито. А такой 
соблазн, как мигающие гирлянды, 
блестящие шары, обязательно при-
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КАЛЕНДАРЬ – В ОТВЕТЕ

ЛОВИ ХА-ХА!

Шай-бу!.. 
Первый день зимы – мой праздник. Потому 

что первое декабря – Всероссийский день 
хоккея. Каждый год я очень жду зиму и ка-
ток. Для меня и всей нашей семьи зима – это 
хоккей. При первой возможности мы с се-
строй ходим на каток поиграть в него. Ведь 
это наш любимый вид спорта. Катаемся мы 
на Нижнем или возле четвёртой школы, по-
тому что там есть ворота и можно свободно 
гонять шайбу.

В первый раз в этом году мы играли де-
сятого декабря, до этого ходили на крытый 
каток у радиозавода, куда, к сожалению, с 
клюшками прийти нельзя…

Мы всегда готовы и рады поехать на каток 
сыграть в хоккей. В нашей семье это уже тра-
диция. Обычно мы ездим втроём: я, моя стар-
шая сестра и её муж, у каждого свои клюшка 
и коньки. Иногда берём с собой мою лучшую 
подругу Катю. У неё есть коньки, но клюшки 
нет, поэтому иногда кто-то из нас даёт ей 
свою на время. К нашей игре свободно при-
соединяются все желающие. Мы боремся за 
шайбу, обводим друг друга, пытаемся забро-
сить её в ворота и просто весело проводим 
время. С нетерпением жду зимних каникул, 
чтобы поиграть в хоккей.

Даша, 14 лет

День ёлки с варежками

Без неё 
невыразительно

Вы гражданин России? Значит, у вас, опре-
делённо, должны быть права. И у буквы «Ё» 
есть право – право на существование, на 
использование её в документах, письмах, 
сообщениях…

Попробуйте прочитать следующие слова 
и фразы так, как они пишутся:

«Е-мое, ежик ерзает под елкой!» Или: 
«Какая емкая информация!», «Елки-палки, еж 
ерничает!». Разочарованы? А теперь задайте 
себе вопрос: «Неужели мне целый текст одо-
леть несложно, а две точки поставить над 
буквой «Е» проблематично?»

Так что, дорогие граждане, давайте ува-
жать права не только людей, но и букв.

Катя

Чай любят почти все. Чёрный, зелёный, 
красный, белый… Даже те, кто пьёт ко-
фе, любят чай. Международный день чая 
отмечается с 2005 года. Дата пала на 15 
декабря, что намекает на то, что в отрас-
ли имеются большие проблемы: 16 дека-
бря 1773 года произошло трагическое 
«Бостонское чаепитие», когда борющими-
ся за свои права в Бостонской гавани был 
утоплен груз чая.

В День чая сейчас проводятся различные 
чайные церемонии, в том числе и русская, с 
самоваром и баранками. Этот праздник мо-
жет отметить каждый, выпив дома без суе-

ты чашечку ароматного чая. А мне немного 
обидно оттого, что мой день рождения при-
шёлся не на День чая, а на День медведя. Вот 
он у меня заодно и отмечается.

Большая любительница чая

Смело скажу, что шестое декабря – это мой 
профессиональный праздник. Кто ещё может 
претендовать на такое? И не спорьте. Когда 
я была маленькая, поход на горки зимним 
днём или, ещё лучше, вечером был насто-
ящим путешествием, из которого я возвра-
щалась ёлкой с варежками. Перед выходом 
требовались утомительные сборы: мама бе-
режно надевала маечку, колготки, футболку, 
пару кофточек, гамаши, носочки, потом сни-
мала всё это, ведь я хотела в туалет. Повторив 
процедуру вновь, надев сверху шапку с 
помпоном, фиолетовый комбинезон с про-
тянутой по спине резинкой с пришитыми на 
концах варежками, она получала красивую 
опрятную девочку с ледяночкой, которая уже 
не могла дождаться увлекательных ледовых 
приключений.

Часы катания проходили молниеносно, 
наступало время возвращаться. И тут глаза 
мамы лезли на лоб. От опрятной девочки не 

оставалось и следа, перед ней стояла самая 
настоящая ёлочка с варежками. В капюшоне 
и валенках – атмосферные новогодние сугро-
бы со снегом, на носу и волосах – застывшие 
ручьи, прямо как гирлянды на хвойных вет-
ках. Все кофты, аккуратно заправленные в 
гамаши, вылезли с разных сторон, создавая 
бахрому, похожую на мишуру. Помпон на 
шапке оторвался, на его месте осталась пара 
пушистых ниточек, играющих роль звезды. А 
сама я – красочный взрыв: нос и щёки крас-
ные от уральского морозца, на локтях фио-
летовые синяки, на ногах – чуть зеленее. Ну 
чем не яркие шарики и игрушки, которыми 
мы украшаем ёлку?

Только единственное, что осталось целым, – 
с непонятным рисунком, на резинке через 
рукава, – тёмные варежки, шерсть которых 
лезла в рот и глаза. Мама сидела ночью и от 
души пришивала их, напевая какую-то песню.

Саша

С чаем праздники встречай, 
вместе с чаем не скучай!

«Ё» началось с ёлки
А вы знаете, что буква «Ё» появилась благодаря ёлке? А 
дело было так. Княгиня Екатерина Романовна Воронцова-

Дашкова перед самым окончанием заседания Российской 
академии предложила присутствующим написать сло-

во «ёлка». И тут же сделала это сама, использовав 
существующее на тот момент правило написа-

ния: «iолка». После чего заявила, что следует 
для таких случаев ввести новую букву – «Ё». 

Произошло это 18 (29) ноября 1783 года, то есть 
букве «Ё» исполнилось 237 лет. А почему мы говорим 

об этом в декабре? Так вышло: пользуемся календарём 
РДШ, а там почему-то днём её рождения указано 24 декабря…

Переиначивает 
фамилию

Я не люблю и даже презираю букву «Ё». А 
всё потому, что я ЖуравлЕва, а не ЖуравлЁва.

Свою фамилию я люблю, она красивая, но 
все пытаются её переиначить. Когда я про-
изношу её, то представляю буквы «йо». А у 
всех – как слышится, так и пишется. Вот мне 
эту противную букву и вставляют. Но если 
дело касается документов, то тут реально 
могут возникнуть большие проблемы. С «Ё» 
и с «Е» фамилии принадлежат разным людям.

Не пишите меня через «Ё», я вам не отвечу.
Маша ЖуравлЕва

Новогоднее настроение: наряжая ёлку, 
подрался с котом из-за дождика. 

* * *
Новый год – это такое время, когда на ком-

пьютерном столе, помимо пустых кружек, 
появляются горы кожуры от мандаринов.

* * *
Есть мнение, что в ночь на первое января 

люди будут не столько встречать Новый год, 
сколько провожать 2020-й…

* * *
Новый год – это такая дурацкая ночь, когда 

нельзя сидеть в интернете, чтобы сидящие 
в нём лузеры не подумали, что ты такой же.

* * *
Разновидность психологического насилия: 

«Не трогай! Это на Новый год!»
* * *

Мамы-папы! Если вы хотите, чтобы дети на 
Новый год были дома, уходите в гости!

* * *
С каждой съеденной мандаринкой вы при-

ближаете Новый год на три минуты.
* * *

На Новый год Саша загадал желание:
– Хочу чтобы каждый день был Новый год!
Через два месяца он вышел на пенсию.

* * *
– Ох, какая красивая маска!
– Не трогай, это на Новый год.


